

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang akan digunakan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah jenis penelitian lapangan. Penelitian lapangan merupakan penelitian survei yang bersifat deskriptif, yaitu suatu metode yang dilakukan dengan tujuan melihat bagaimana strategi pustakawan dalam meningkatkan minat baca pemustaka.

Berdasarkan pendapat di atas, maka penulis menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan pendekatan kualitatif yakni penelitian yang menggunakan wawancara untuk menganalisis data-data yang penulis peroleh dari informan untuk memperoleh gambaran yang jelas dan terperinci tentang bagaimana strategi pustakawan dalam meningkatkan minat baca pemustaka di Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan.

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek dalam konsep penelitian merujuk pada responden, informan yang hendak dimintai informasi atau digali datanya. Sedangkan objek merujuk pada masalah atau tema yang sedang diteliti. Subjek dalam penelitian ini adalah pustakawan di Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan,

sedangkan yang menjadi objek penelitian ini adalah strategi pustakawan dalam meningkatkan minat baca pemustaka di Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan.

### **C. Data dan Sumber Data**

Data penelitian adalah segala fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi. Sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh. Pengetahuan tentang sumber data adalah hal yang penting untuk diketahui agar tidak terjadi kesalahan dalam memilih sumber data yang sesuai dengan tujuan penelitian.

Sumber data terbagi menjadi dua yaitu :

#### **1. Data primer**

Data primer merupakan data yang diperoleh peneliti secara langsung dari informan yaitu pustakawan perpustakaan dengan memberikan sejumlah pertanyaan dalam bentuk wawancara sebagai instrumen penelitian.

#### **2. Data sekunder**

Data sekunder adalah data yang diperoleh peneliti dari sumber yang sudah ada untuk melengkapi data primer seperti dokumen - dokumen atau laporan yang dapat mendukung pembahasan dalam kaitannya dengan penelitian ini.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data merupakan teknik yang digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data, dokumentasi dan lainnya sehingga data yang diperoleh valid dan reliabel.<sup>32</sup> Metode yang digunakan peneliti dalam pengumpulan data adalah metode penelitian lapangan (*field research*).

Untuk memperoleh data yang valid dan reliabel, maka penulis menggunakan teknik pengumpulan data melalui :

##### **1. Observasi**

Observasi adalah kegiatan melakukan pengamatan secara langsung ke objek penelitian untuk melihat dari dekat kegiatan yang dilakukan. Observasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi secara langsung, yakni posisi peneliti dalam melakukan pengumpulan data secara langsung kepada sumber data.

##### **2. Wawancara**

Wawancara merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan memberikan sejumlah pertanyaan secara langsung atau lisan kepada informan. Wawancara ini ditujukan kepada informan atau pustakawan dengan fokus sebagai data primer.

---

<sup>32</sup> Emzir, *Metode Penelitian Kualitatif : Analisis Data* (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2010), hal.26

### 3. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan kegiatan mencari data mengenai hal-hal yang berupa catatan, buku, notulen, laporan, dan sebagainya. Dokumen yang diperlukan dalam penelitian ini adalah dokumen yang relevan dengan fokus penelitian untuk melengkapi data.

**Tabel 3.1 Matrik: Data, Sumber Data dan Teknik Pengumpulan Data**

No	Data	Sumber Data	Teknik Pengumpulan Data
1.	Strategi pustakawan dalam meningkatkan minat baca pemustaka di Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan.	Pustakawan	Wawancara
2.	Gambaran umum dari lokasi penelitian: a. Sejarah singkat berdirinya Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan b. Visi dan misi Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan c. Anggota perpustakaan d. Koleksi perpustakaan, sarana dan prasarana perpustakaan	Informan/pustakawan Dinas Perpustakaan dan Arsip Daerah Provinsi Kalimantan Selatan.	Wawancara dan dokumentasi

## **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

### **1. Reduksi data**

Reduksi data merupakan analisis yang dilakukan untuk mempertajam, menggolongkan, mengarahkan, serta membuang data yang tidak perlu, dan mengorganisasikan data dengan cara sedemikian rupa sehingga dapat ditarik kesimpulan dan diverifikasikan. Peneliti melakukan reduksi data yaitu untuk memilih hal-hal yang penting mengenai penelitian yang di serta membuang hal-hal yang tidak diperlukan.

### **2. Penyajian data**

Penyajian data adalah sekumpulan data tertulis yang memungkinkan adanya penarikan kesimpulan serta pengambilan tindakan. Dalam penelitian kualitatif, data disajikan dengan teks yang bersifat naratif.

### **3. Analisis data**

Langkah selanjutnya dalam analisis data kualitatif adalah penarikan kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah bila tidak ditemukan bukti-bukti yang kuat yang mendukung pada tahap pengumpulan data berikutnya, oleh karena itulah perlu adanya verifikasi. Proses analisis ini, data yang diperoleh diolah sedemikian rupa dengan pengumpulan yang sistematis, kemudian dikelompokkan, diklasifikasikan, dideskripsikan,

diinterpretasikan dan direduksikan hingga kesimpulan akhir sesuai hasil penelitian berupa kesimpulan secara objektif dan sesuai fakta yang ada. Ini merupakan tahapan akhir dalam menganalisis data.<sup>33</sup>